

010	UTBM service communication	Puissance 29 n°91	Janvier 2013
		Repères	Innovation - PMA - entreprises - recherche - laboratoires

## SOCIÉTÉ CIVILE

# Comment favoriser l'innovation dans le Pays de Montbéliard ?

► Quatre recommandations pour que toutes les entreprises, notamment les PME, aient accès à l'innovation, ont été présentées le 14 décembre dernier au siège de l'Agglomération, lors d'une rencontre sur le thème « *Les atouts et enjeux du Pays de Montbéliard face à la mondialisation* », devant un parterre de professionnels venus aussi échanger et partager leurs expériences en la matière. Ces recommandations, émises par la commission « *Économie de la connaissance et excellence territoriale* » du Conseil de développement (Codev), ont été publiées dans un rapport remis officiellement ce jour-là au président Jacques Hélias, en présence de Pierre Moscovici, ministre de l'Économie et des finances.

Outre des actions assez « classiques », telles continuer de soutenir la recherche publique et l'enseignement supérieur (l'Agglomération est par exemple présente dans les conseils d'administration de l'université de Franche-Comté et de l'université de technologie de Belfort-Montbéliard), et les encourager à se rapprocher des entreprises, ou encore accompagner les initiatives et dispositifs tels que le Fonds régional d'aide à l'innovation, le Codev préconise aussi une intervention plus directe de la collectivité. Celle-ci est invitée à désigner un responsable à temps complet qui serait dédié à cette problématique et servirait de point de



contact entre l'ensemble des acteurs concernés mais aussi à mener des actions concrètes comme organiser, par exemple, la communication autour des innovations des laboratoires. Parmi les contributeurs à ce rapport figure Emmanuel Brugger, le directeur de l'entreprise Cristel installée à Feschel-le-Châtel, qui fabrique des ustensiles culinaires haut de gamme. Sont également intervenus plusieurs

enseignants-chercheurs de l'UTBM et de l'université de Franche-Comté. Lors de la rencontre, des expériences ont pu être présentées. Javier Varela, le directeur du site PSA Peugeot-Citroën de Sochaux a ainsi évoqué le cluster créé à Vigo, en Espagne, regroupement d'entreprises qui permet de mutualiser les moyens, par exemple en matière d'ingénierie (matière grise). ■